

Saint Pons

COMMUNAUTÉS ASPREMONT - LEVENS - ST ANDRÉ DE LA ROCHE
TOURRETTE LEVENS - DURANUS - ST BLAISE



23/11/2025

Solennité du

CHRIST ROI DE L'UNIVERS

La Solennité du Christ Roi de l'Univers achève l'année liturgique et précède le premier dimanche de l'Avent. Elle fut instituée par le Pape Pie XI en 1925, et elle est célébrée le 34e et dernier dimanche du temps ordinaire.

Jésus, Christ et Roi : quelle signification dans nos vies ? « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? » (Mt 2,2). Jésus est, dès sa naissance, appelé Roi. Ce roi messie, promis par Dieu pour sauver les hommes. Or ce sont les mages, des païens qui cherchent cet enfant qui vient de naître, le sauveur attendu par tout un peuple. Même si de son vivant, Jésus se montre très réservé sur le titre de Roi, il l'accepte en tant que titre messianique, dépouillé de toute résonnance politique. Lui-même dira que sa « royauté n'est pas de ce monde ». Il portera ce titre jusqu'à la croix. Pilate écrira sur le bois : « Celui-ci est le roi des Juifs » (Lc 23,38)

Il était un Roi à la manière de Dieu. Six siècles avant la naissance de Jésus, donc bien avant les propos des mages et de Pilate, le prophète Zacharie annonçait au peuple Juif : « Voici, ton roi vient à toi, plein de douceur et monté sur un âne, sur un ânon, le petit d'une ânesse » Zacharie 9,9. Jésus est bien roi. Mais le moins qu'on puisse dire c'est qu'il n'est pas un roi comme les autres. Il s'est démarqué des rois de ce monde par la manière dont il a vécu: un roi né dans une mangeoire là quand les princes de ce monde ont pour berceau des palais ; un roi sans trône ni couronne, sauf celle d'épines, symbole de moqueries et de dérisions, qu'il portera pendant sa passion ; un roi dont le Royaume s'étend sur chaque lieu qu'il parcourt non pour y recueillir les honneurs mais pour guérir, enseigner, proclamer ; oui, un roi non à la manière des grands de ce monde qui font peser leur pouvoir sur leurs sujets mais un roi serviteur, « doux et humble de cœur »; un roi de justice, de pardon et de miséricorde ; un roi qui n'a eu de cesse de faire la volonté de son père et nous l'a enseigné : « Que ta volonté soit faite ». « Car je suis descendu du ciel pour faire, non pas ma volonté mais la volonté de celui qui m'a envoyé » (Jn 6,38). « Mon Père, s'il n'est pas possible que cette coupe s'éloigne sans que je la boive, que ta volonté soit faite » (Mt 26,42).

Conséquences pour nos vies de baptisés ? « Il dit donc : "Un homme de haute naissance se rendit dans un pays lointain pour se faire investir de la royauté et revenir ensuite" Il appela dix de ses serviteurs, leur distribua dix mines et leur dit : "Faites des affaires jusqu'à mon retour." "Mais ses concitoyens le haïssaien et ils envoyèrent derrière lui une délégation pour dire : "Nous ne voulons pas qu'il règne sur nous " » (Lc 19, 14). Fêter le Christ-Roi, c'est accepter que le Christ règne sur nos vies. Accepter d'être de bons et fidèles serviteurs, remplis de charité et de bienveillance.

« ... Or, quand il revint après s'être fait investir de la royauté, il fit appeler devant lui ces serviteurs à qui il avait distribué l'argent, pour savoir quelles affaires chacun avait faites." Le premier se présenta et dit : "Seigneur, ta mine a rapporté dix mines..." Il lui dit : "C'est bien, bon serviteur, puisque tu as été fidèle dans une toute petite affaire, reçois autorité sur dix villes." » (Lc 19,17). Fêter le Christ Roi, c'est accepter de se laisser conduire par Lui pour que tous les talents mis au fond de nous se déplient et fasse ainsi advenir le Royaume de Dieu. Fêter le Christ Roi c'est consentir à être « rois » la manière du Christ. Consacrés par l'onction, notre baptême fait de nous des « rois ».

Il va nous falloir découvrir que nous devons gouverner comme Dieu. Nous devons apprendre à renoncer à toute vaine gloire, à toute vaine puissance ou prétention. Nous sommes appelés à nous convertir tout au long de notre vie pour laisser Dieu agir en nous et nous façonner un cœur de « roi » conforme à ce qu'il attend... des serviteurs !

A l'inverse de ceux qui rejettent la royauté du maître, puissions-nous espérer : « Que vienne ton règne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel ».

Anne Guérin



“

MON FILS EST UN

ROI

ET SON ROYAUME

EST DANS LE

CŒUR

DE L'HOMME.

Ste Catherine de
Sienne – Dialogue,
chap. 51

« CE N'EST PAS UNE ESPÉRANCE DANS LES NUAGES QUE L'ON VIT AVEC LES PLUS PAUVRES

La 9e Journée mondiale des pauvres a été célébrée ce dimanche 16 novembre et les enveloppes pour l'offrande annuelle vous ont été distribué au profit du Secours Catholique Caritas France. Cette journée place les plus vulnérables au cœur de l'Église et de la société. Entretien avec le père François Odinet, aumônier général du Secours Catholique Caritas France.

Secours Catholique : Quelle est la signification de la Journée mondiale des pauvres ? Quel est le message du nouveau pape Léon XIV pour cette 9e édition ?

François Odinet : Ce n'est pas une journée qui serait l'unique moment où l'on doit se préoccuper des pauvres. Le pape François l'a instituée au contraire pour nous rappeler un essentiel de notre vie en Église. Cela apparaît bien dans le message de Léon XIV pour cette édition, qui écrit textuellement : « Les pauvres ne sont pas une distraction pour l'Église, ils sont nos frères et sœurs les plus aimés ». C'est une manière de nous remettre devant les yeux et dans l'esprit notre engagement à l'égard des plus pauvres, qui fait partie de notre foi, même si, concrètement, il n'est pas toujours facile à vivre ou à incarner. Cette année, le message du pape est en résonance avec le thème du jubilé de l'espérance. Le pape médite sur la parole d'un psaume, « C'est toi mon espérance ». Et il voit dans les plus pauvres les témoins privilégiés de cette espérance. Ce que les plus précaires subissent est profondément injuste mais, au cœur de cette injustice, ils peuvent témoigner de la force de l'espérance, et de ce que cela fait d'avoir Dieu comme compagnon de route. « Le pauvre, écrit Léon XIV, peut devenir témoin d'une espérance forte et fiable. » C'est un message auquel je crois beaucoup.

S.C: Dans le contexte actuel, il peut sembler compliqué de recevoir ce message-là...

F.O : Quand tout va bien, on ne ressent pas forcément le besoin de parler d'espérance. On parle d'espérance justement parce que notre contexte est difficile. Les plus pauvres sont des témoins de l'espérance précisément à cause de ce à quoi ils sont confrontés. Pour eux, l'espérance n'est pas un luxe, ce n'est pas la cerise sur le gâteau une fois que l'on a résolu les problèmes. Quand on chemine avec les personnes en précarité et c'est le cas au Secours Catholique de bien des manières, elles nous montrent comment l'espérance est un ressort vital. Sans elle, on s'effondre. Je pense à Fabienne, une personne en grande précarité avec laquelle j'ai eu l'occasion d'échanger. Elle disait : « Sans espérance, on n'est rien ». Ce n'était pas une phrase en l'air : sans ce ressort-là, on ne tient pas. Ce sont les plus pauvres, confrontés aux choses les plus difficiles, qui peuvent être témoins de cette force de l'espérance. Il ne faut donc pas se dire : comme le contexte est difficile, on a du mal à espérer. Au contraire, l'espérance est ce qui nous fait traverser les temps douloureux. Et donc, paradoxalement, ce sont les plus pauvres, confrontés aux choses les plus difficiles, qui peuvent être témoins de cette force de l'espérance. C'est pourquoi, si l'on cherche de l'espérance en ce moment, ce n'est

pas auprès de ceux qui sont préservés des problèmes qu'on la trouvera, mais c'est auprès des plus pauvres qu'on peut l'apprendre. Au Secours Catholique, cette espérance s'incarne dans des relations personnelles. C'est en affrontant des sujets très concrets : le logement, l'alimentation, la justice, l'accès aux droits... que l'espérance se communique, qu'elle est contagieuse. Autrement dit, ce n'est pas une espérance "dans les nuages" que l'on vit au Secours Catholique avec les plus pauvres.

S.C: Quelle importance cette journée revêt-elle spécifiquement pour l'association ?

F.O : Il y a une forme de résonnance heureuse et stimulante entre le moment traditionnel de la campagne de fin d'année, qui est l'occasion pour le Secours Catholique de vivifier ses liens avec les paroisses et les communautés catholiques, et en même temps une journée qui a une portée mondiale. Cette journée nous rappelle qu'au Secours Catholique, nous souhaitons vivre deux dimensions : un enracinement très concret - dans tel village ou ville, tel accueil de jour etc. -, et en même temps la conscience que les causes de pauvreté sont mondiales. Nous sommes donc invités à vivre un engagement concret sur un terrain spécifique, mais en cohérence avec une préoccupation qui est celle de l'Église partout. Et cela se manifeste par le fait que nous faisons partie du réseau Caritas internationalis. Nous avons ce souci « mondial », qui est celui de l'Église, et qui correspond à l'ampleur des problèmes : nous sommes une Église qui porte le souci des plus pauvres dans le monde entier - comme Léon XIV nous l'a rappelé dans son exhortation *Dilexi Te* - et en même temps, nous sommes une humanité qui fait face à des enjeux de portée mondiale.

CETTE JOURNÉE EST AUSSI L'OCCASION DE NOUS RAPPELER
QUE NOUS SOMMES DANS UN PAYS OÙ L'ESPÉRANCE EST
DEVENU UN « GROS MOT », QUE L'ON N'OSE PLUS PRONONCER.
OR, IL Y A D'AUTRES ÉGLISES DANS LE MONDE CONFRONTÉES
À DES CONTEXTES TRÈS DIFFICILES (PAUVRETÉ MASSIVE,
SITUATIONS DE GUERRE ET DE VIOLENCES) QUI ONT DES
CHOSES À NOUS APPRENDRE SUR L'ESPÉRANCE.
C'EST UNE INVITATION À NOUS DÉCENTRER POUR LES ÉCOUTER.

Découvrez en page 4, le QR code pour faire un don à la paroisse.

Pour les quêtes dominicales des paniers électroniques sont désormais à votre disposition.

Agenda paroissial du 24 au 30 novembre 2025

Lun 24/11	Colloque: la synodalité	10h ND de Castagniers
Mar 25/11	Prière Oasis	18h30-19h30 à la chapelle Blanche Levens
Mer 26/11	17h Messe à St André	Ecole des Témoins 2ème rencontre (19h30 - 22h)
Jeu 27/11	17h Messe Aspremont	
Ven 28/11	17h Messe à Levens 17h30 Messe à Tourrette	17h30 rencontre Aumônerie Tourrette
Sam 29/11 Ste Cécile	18h Messe à St Blaise	19h soirée de louange et prière à Tourrette ... Tous invités !
Dim 30/11 1er Dim AVVENT	9h Messe à St André 9h Messe à Tourrette 11h Messe à Levens	Fête patronale de St André Messe animée par l'aumônerie à Tourrette

ORIGINES ET HISTOIRE DE L'AVENT

Le mot « Avent » ne veut pas dire « avant Noël » ; il vient du latin *adventus* qui signifie « venue, avènement ». On l'employait autrefois en latin pour désigner la **venue de Jésus Christ sauveur** parmi les hommes.

Une tradition de l'Avent utilise la **symbolique des bougies** tout au long des quatre dimanches de l'Avent. Cette tradition s'appuie sur l'Ancien Testament et relie les chrétiens au peuple juif, qui fête Hanouka à partir du 11 décembre. Chaque dimanche de l'Avent, la coutume veut que les chrétiens allument progressivement une bougie sur les quatre, placées sur une couronne végétale.

- Le 1^{er} dimanche de l'Avent, la bougie symbolise le pardon à Adam et Ève
- Le 2^{er} dimanche, elle symbolise la foi des Patriarches en la Terre Promise
- Le 3^{er} dimanche, c'est la joie de David, célébrant l'Alliance avec Dieu
- Le 4^{er} dimanche, elle symbolise l'enseignement des Prophètes, annonçant un règne de paix et de justice.

L'Avent est la période où les fidèles se préparent intérieurement à célébrer **Noël**, événement décisif pour l'humanité, puisque Dieu s'est fait homme à travers l'**Enfant Jésus**.

Chacun est appelé à la vigilance et au changement de vie. La parole des **Prophètes** est lue lors de chaque messe dominicale de l'Avent. Elle redit la nécessité de la conversion et de la préparation du cœur, comme le rappellent également les autres lectures de la messe. L'Avent invite les chrétiens à découvrir ce que la venue de Jésus-Christ change dans leur vie pour mieux lui faire une place.

EN JÉSUS-CHRIST, L'HUMANITÉ, TOUT ENTIÈRE RASSEMBLÉE DANS SON AMOUR, REÇOIT UNE DIGNITÉ NOUVELLE PARCE QU'UN HORIZON INFINI NOUS EST PROPOSÉ À CHACUN EN REMETTANT, ENTRE NOS MAINS, TOUTE LA DESTINÉE, TOUT LE SENS DE L'HISTOIRE.

CARNET PAROISSIAL ..Nos joies et nos peines

Nous prions pour nos défunt en communion avec leur famille dans l'espérance de la vie éternelle:

**Rose Marie GASIGLIA, Dominique LOPEZ,
Arlette ADRAGNA. Requiescant in pace**

APPEL Financier pour la chapelle St Claude d'Aspremont

elle a été merveilleusement restaurée par la commune. Il appartient à la paroisse d'équiper le lieu de rangement de sacristie pour les vases sacrés, les livres saints et les ornements... Un projet qui s'intègre dans le volume et l'architecture a été élaboré et va être réalisé sur mesure par un atelier de menuiserie. Pour son financement il nous faut 50 participations de 200 € Avantage: un crédit d'impôt sera consenti au titre du denier de l'Eglise, dans la proportion de 66% du don.

Ainsi, en donnant 200€, vous bénéficiez d'une remise d'impôt de 132€, et votre don vous revient en fait à 68€



INFORMATIONS

Horaires et services

Toujours Consulter la page 3, agenda de la semaine, pour horaires, célébrations et réunions

ACCUEIL SECRÉTARIAT CENTRAL (SACREMENTS, INFORMATIONS)

SECRETARIAT CENTRAL	15, rue du général Joseph Tordo 06690 Tourrette-Levens du lun. au ven. de 9h à 12h	Tel: 04 97 14 86 39 En cas d'urgence: 07 61 16 76 87
--------------------------------	---	---

MESSES ET OFFICES DE SEMAINE - RÉFÉRENTS « VEILLEURS » PAR COMMUNAUTÉ

ASPREMONT	Église St-Jacques, Chapelle St-Claude, Sanctuaire N.D des Salettes Le jeudi à 16h30 Chapelet - Adoration - Messe à 17h	"Veilleur" Françoise DE LESTANG tél: 06 22 12 87 39
LEVENS	Église St-Antonin, chap. Noire, chap. Blanche, chap. Ste Claire, chap. Ste-Pétronille, chap. St-Michel, chap. St-Antoine de Padoue. Le mardi 18h30. Prière paroissiale: Oasis spirituelle 18h30 à 19h Adoration et 19h prière des Vêpres à la chapelle Blanche Le Vendredi - Chapelle Noire à 16h30: Chapelet - Adoration - Messe à 17h	"Veilleur" Monika AUGIER tél: 06 27 14 66 56
DURANUS	Église ND de l'Assomption, Chapelle Saint-Michel	"Veilleur" Monika AUGIER tél: 06 27 14 66 56
ST ANDRÉ DE LA ROCHE	Église St-André et Chapelle Ste-Claire Le mercredi - Messe à 17h Accueil église St André Tél: 04 93 54 71 26	"Veilleur" Claude BOSETTI tél : 06 62 69 50 06
SAINT BLAISE	Église Saint Blaise Le samedi Messe à 18h (voir en page 3 agenda)	"Veilleur" Catherine GHIRLANDA tél : 06 11 50 53 01
TOURRETTE LEVENS	Église Notre Dame de l'Assomption, chapelle du Caïre, chapelle Saint Antoine Le Vendredi à 16h30 Chapelet - Messe à 17h	"Veilleur" Stéphanie BAILET Tél : 06 11 91 42 80

DEMANDES DE BAPTEME ET MARIAGE

1/ Baptême: Faire la demande 3 mois au moins avant la date envisagée. Le premier R.V sera pris avec le curé qui accueillera la demande et fixera date et modalités de la célébration. La préparation comprend deux réunions fixées en fonction de la date du baptême. Une 1^{ère} rencontre avec l'équipe baptême (échange), une 2^{de} avec un prêtre ou un diacre (catéchèse). La 3^{ème} et dernière étape est la mise au point de la célébration avec le célébrant.

2/ Mariage: Faire la demande un an avant la date envisagée. Le 1^{er} R.V sera pris avec le curé pour accueillir la demande et fixer la date de la célébration et organiser la préparation. Cette préparation est assurée en doyenné.

CATECHISME ET AUMÔNERIE

Catéchisme: 1^{er} contact: avec le secrétariat pour info et inscription
Aumônerie: collèges: contact Isabelle HESSE tél : 06 77 05 18 61

FUNERAILLES

Le premier interlocuteur des familles c'est la société de Pompes funèbres qui fixe avec la famille et la paroisse la date des obsèques.

DEMANDE DE MESSE

À faire dans les accueils des églises ou au secrétariat central.

POUR SOUTENIR LA PAROISSE DANS SA MISSION, DONNEZ AU DENIER :

Scannez le QR Code grâce à l'appareil photo de votre téléphone



ACTES CANONIQUES

Les demandes de certificat de baptême, mariage, communion seront adressées au secrétariat. C'est le curé qui délivre ces documents. Idem pour les autorisations de célébrations à l'extérieur de la paroisse.

RENCONTRER LES PRÊTRES ET LE DIACRE DE LA PAROISSE POUR UN ENTRETIEN SPIRITUEL OU LE SACREMENT DU PARDON

Le Père François reçoit sur rendez-vous. - **Le Père Marc** reçoit sur rendez-vous.

CURÉ: P. François BANVILLE
07 61 16 76 87
franb06@orange.fr

VICAIRE: P. Marc TONGALAHY
07 53 55 07 61
marctongalahy48@gmail.com

DIACRE: Jean-Marie PANIZZI
06 38 24 17 99
jeanmariepanizzi@gmail.com

E.mail:
stpons@nice.catholique.fr

Tel secrétariat central:
04 97 14 86 39

Site internet:
<https://paroissesaintpons.e-monsite.com>